

九条の会

2008・5・28

第108号

101-0065 東京都千代田区
西神田 2-5-7 神田中央ビル 303
TEL 03-3221-5075
FAX 03-3221-5076

さらにキメ細かく地域・職場に「会」を

11月に第3回全国交流集会

新憲法制定議員同盟が、①改憲をめざす自民・公明・民主の共同体制の強化、②衆参両院における憲法審査会の始動、③「九条の会」に対抗する組織づくり、などの方針をうちだし、一方で福田内閣が自衛隊の海外派兵と武力行使のための「恒久法」案の臨時国会提出をめざして動きを強めていることに対し、「九条の会」事務局は、地域や職場でさらにキメ細かく「会」をつくり、学習や話し合いの輪を広げることをめざす論議を重ねています。そのため、以下のことを確認しています。

①すでに準備が進行している岐阜（6月21日）、宮崎（7月12日）の憲法セミナーを成功させるとともに、引き続き日本海側での開催をめざす。

②自衛隊イラク派兵違憲の名古屋高裁判決と当面の焦点である「恒久法」について、9月13日午後、事務局主催の学習会を開く（講師は小林武・愛知大学教授、半田滋・東京新聞論説委員、渡辺治・一橋大学教授）。

③第3回全国交流集会を11月24日、東

「九条の会」憲法セミナー

《第6回セミナー》

- ◇テーマ 人間らしく生きる―憲法第9条と25条
- ◇とき 7月12日 午後1時30分
- ◇ところ 宮崎市民文化ホール
- ◇お話 暉峻淑子（埼玉大学名誉教授）
／湯浅誠（「もやい」事務局長）
／大江健三郎（作家、「九条の会」よびかけ人）
- ◇参加費 1000円（当日会場で）
- ◇申し込み ファックス、メール、電話等で事務局にお名前・住所・電話番号を。参加券を送ります。
- ◎第5回の岐阜セミナーは定員になりましたので申し込みを締切りました。

京で開催する。

中傷発言に機敏に対応、撤回さす

【神奈川県藤沢市】 藤沢市の市議会予算委員会において、4月10日、市議会の一派である「さつき会」所属の三野由美子議員が市内の一地域につくられている「六

会（むつあい）九条の会」が昨年おこなわれた公民館の「六会ふるさとまつり」に
出展した展示物にクレームをつけました。特定の政治的スローガンを前面に出しと
いうことと、会場でカンパを集めたのは問題というもの。これをうけて同じ会派の
原輝雄議員が九条の会の実態を調査せよと市当局に迫りました。

「六会九条の会」は緊急の会議を開いて対策を協議、市役所の議会事務局と生涯
学習課を訪ね、議会で釈明の機会を与えるか、市当局を交えた両議員との話し
合いの場をセットするよう申し入れました。

市当局は、公民館のまつりは運営委員会が自主的にすすめるもので、行政が
その展示物について発言するのは好ましくないとの立場から、「九条の会」、両
議員、生涯学習課との話し合いの場をセットしました。

三者会談では、「九条の会」側が、政治的スローガンなどは掲げておらず、
9条学習の機会を提供したものであること、カンパ集めの事実はないことを
強調しました。市当局も両議員が指摘するような事実はなかったと発言。
結果として、両議員もそれを事実と認め市議会発言のようなことはな
かったことが三者確認事項となりました。

東京の学生九条の会が交流

【Peace Night 9】昨年11月に学生九条の会の交流集会を開いた「Peace
Night 9」はこのほど交流誌の第2号を発行しました。そこには08年上半期
のスケジュールなども紹介されています。

すでに5月には東大5月祭の1企画として「護憲×改憲徹底討論」を実施。
自民・山崎拓、共産・笠井亮、九条の会・小澤隆

一各氏らが討論。6月には東京の学生九条の会の交流会、7月には合宿を
予定しています。なお、第2回の「Peace Night 9」は12月12日に開催
予定です。

若者主体のピースコンサート

【広島県三原市】「九条の会・三原」は5月11日、青年を中心とした
ピースコンサートを開きました。野外ステージを借り切って大音響設備を整え、
青年のアマチュアバンドグループに出演をよびかけたところ、男性二人組
の「H・R・B」や、女子高生三人のバンド「nono」など5グループが参加。
「シビル・ウォー」など3曲を演奏した「H・R・B」のメンバーは、「一
体、戦争の、どこが市民的だ」とのメッセージ。参加者からは、「世界
の中で日本の戦争放棄は特殊だから、貴重なことかな、と思う。ラブソ
ングをうたうこと自体が平和につながると思う」との感想も。

「九条の会・三原」の役員や会員はフランクフルトやジュース類、九条
関連グッズなどの販売コーナーで奮闘。

街頭に歩行者の目に飛び込む宣伝物

【福島・二本松市】市内の「二本松・茶園九条の会」は、市営住宅が
大部分を占める茶園団地入り口に「憲法九条を守りましょう 二本松・
茶園九条の会」の大看板をたてました。旧市街地では三番目。

【山梨・甲斐市】甲斐市双葉庁舎（旧双葉町役場）前の民家の2階に、
「憲法九条は日本の宝」と、黄色をバックに青く染め抜いた大型の横断幕
が張り出され、話題をよんでいます。元山梨大学長の小出昭一郎氏の
発案によるもの。